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لغة العربية في المدرسـة المتوسطة على الكتب الوالصرفيةالقواعد النحويةتعليم"
جامعة ، الدراسات العليا، اللغة العربيةقسم تعليم " باليتار١الإسلامية الحكومية 

الدكتورة لؤلؤ نور مفيدة: المشرف.٢٠١٩، الإسلامية الحكومية تولونج أجونج
.الماجستيرخازن والدكتور الحاجةالماجستير 

.الكتب اللغة العربية، والصرفيةالقواعد النحويةتعليم: كلمة الإرشادية

، وهما علم الأدوات العلمية الهامة للتعلمنفي تعلم اللغة العربية هناك نوعان م
الصرف ام ، ثم ينشأ التعبيره المعرفة في تعلم اللغة العربية، بسبب أهمية هذوالصرفالنحو

من بيانت التي يجمع الباحث أنّ التعليم في المدرسـة المتوسطة . العلوم والنحو ابوها
تكون حجازا عند الطلاب في تعليم باليتار هناك  مشكلات التي ١الإسلامية الحكومية 

اللعة العربية أي أقل استعمروا الصرف والنحو في العربية التي تجعلها أقل فعالية والحد 
طة رسالة خيريد الباحث أن يكتب ولذا .اللغة العربية في المدرسةعلى تعليمالأقصى

ة العربية في المدرسـة على الكتب اللغوالصرفيةالقواعد النحويةتعليمبالموضوعالماجستير 
.باليتار١المتوسطة الإسلامية الحكومية  

فى المدرسة المتوسطة الإسلامية النحو والصرفتعليم ) ١تركيز البحث
غة العربية في المدرسـة على الكتب الليةالنحو تعليم القواعد) ٢. باليتار١الحكومية   

لغة على الكتب اليةالصرفتعليم القواعد)٣. باليتار١المتوسطة الإسلامية الحكومية  
.باليتار١العربية في المدرسـة المتوسطة الإسلامية الحكومية 

. الوصفيتصميم هذا البحث هو البحثالكيفيالمدخلهوالبحثمدخل
البياناتتحليلنكاو .ائقيةالوث، و المتعمقةالمقابلة، بالمشاركةالملاحظةالبياناتجمعطريق 



ن مدأتبالدتيثالبحةنتيجذ أخةطريقيفه.تقرائيةالاسبالطريقة كيفيالللبحث
.إلى البيانات العامةالخاصةاناتالبي

فى المدرسة المتوسطة تعليم النحو والصرف إستراتيجيةتدل أنّ نتائج البحث
أهداف الفصل،مستوىالمادة التعليمية،مناسبةً معباليتار١الإسلامية الحكومية 

والكفاءات) KD(الرئيسية للكفاءاتوفقاالطلاب، بالتأكيدالتعليم، وشخصية
غيرتطبيق طريقة تعليم النحو والصرف باستخدام طريقة المباشرة وطريقة ). KI(الأساسية 

على الكتب اللغة والصرفيةقواعد النحويةتعليم ). Drill(ة و طريقة التدريبات باشر الم
يعني الصف السابع والصف الثامن والصف الدراسيالصفمستوىمناسبا كما العربية 
هي الجملة الفعلية والجملة قواعد النحوية على الكتب اللغة العربيةالمواد تعليم . التاسع

، إسم الإشارة، المبتداء )الضمائر تنقسم على ضمير المنفضل  وضمير المتصل(الإسمية 
هي الفعل الماضي الصرفيةقواعد المواد تعليم و .، والنعت)لنأن(النواصبحرفوالخبر، 

القراءةيعطيالمعلمالصرف، و تعليم النحو التقييم.والمضارع، وضمير المؤنث والمذكر
.الفصلأمامقرأثمالطلاببعض يدعوالمعلم،الشكلدونالعربيةباللغة
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Dalam Bahasa Arab terdapat dua ilmu yang penting untuk dipelajari, yaitu
Nahwu dan Shorof, keduanya memiliki posisi penting dalam pembelajaran Bahasa
Arab. Peneliti menemukan beberapa masalah di MTsN 1 Blitar yaitu kurang
efektif dan maksimalnya pengajaran Nahwu dan Shorof di sekolah tersebut.
Dalam hal ini, penulis bermaksud melakukan penelitian dengan judul
Pembelajaran Qowaid Nahwiyah dan Shorfiyah pada Kitab Bahasa Arab di
Madrasah Tsanawaiyah Negeri 1 Blitar.

Fokus dalam penelitian ini adalah 1) Pembelajaran Nahwu dan Shorof di
Madrasah Tsanawaiyah Negeri 1 Blitar. 2) Pembelajaran Qowaid Nahwiyah pada
Kitab Bahasa Arab di Madrasah Tsanawaiyah Negeri 1 Blitar. 3) Pembelajaran
Shorfiyah pada Kitab Bahasa Arab di Madrasah Tsanawaiyah Negeri 1 Blitar.

Pendekatan dalam penelitian ini  adalah kualitatif dengan desain penelitian
diskriptif. Metode pengumpulan data menggunakan observasi partisipan,
wawancara mendalam, dan dokumentasi. Adapun analisis data dalam penelitian
kualitatif ini adalah dengan metode induktif, yaitu pengambilan hasil data
penelitian dari khusus keumum.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa strategi guru dalam pembelajaran
Nahwu dan Shorof di MTsN 1 Blitar disesuaikan dengan materi pembelajaran,
tingkatan kelas, tujuan pembelajaran, karakteristik siswa, dan dikaitkan dengan
KD dan KI. Penerapan metode pembelajaran Nahwiyah dan Shorfiyah Pada Kitab
Bahasa Arab adalah metode Drill, tidak langsung dan langsung. Tingkatan
pembelajaran Qowaid Nahwiyah dan Shorfiyah Pada Kitab Bahasa Arab
berdasarkan tingkatan kelas, yaitu kelas VII, VIII dan IX. Materi Qowaid
Nahwiyah dan Shorfiyah Pada Kitab Bahasa Arab adalah Jumlah Ismiyah, Jumlah
Ismiyah, Fiil Madhi dan Fiil Mudhori’. Evaluasi dalam Qowaid Nahwiyah dan
Shorfiyah Pada Kitab Bahasa Arab adalah dengan memberikan bacaan tanpa
harokat dan siswa membaca di depan kelas.
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In Arabic there are two important sciences to learn, namely Nahwu and
Shorof, both of which have important positions in learning Arabic. The researcher
found several problems in MTsN 1 Blitar namely the lack of effective and
maximum teaching of Nahwu and Shorof at the school. In this case, the author
intends to conduct research with the title Qowaid Nahwiyah and Shorfiyah
Learning in the Book of Arabic in State Islamic Junior High School 1 Blitar.

The focus of this research is 1) Nahwu and Shorof Learning in in State
Islamic Junior High School 1 Blitar. 2) Qowaid Nahwiyah Learning in the Book
of Arabic in State Islamic Junior High School 1 Blitar. 3) Qowaid Shorfiyah
Learning in the Book of Arabic in State Islamic Junior High School 1 Blitar.

The approach in this research is qualitative with descriptive research
design. The method of collecting data uses participant observation, in-depth
interviews, and documentation. The data analysis in this qualitative research is by
inductive method, which is the taking of the results of research data from the
general public.

The results showed that the teacher’s strategies in Nahwu and Shorof
learning at MTsN 1 Blitar were adjusted to learning material, class level, learning
objectives, student characteristics, and were associated with KD and KI. The
application of Qowaid Nahwiyah and Shorfiyah methods in the Arabic Book is
the Drill method, indirect and direct. Levels of Qowaid Nahwiyah and Shorfiyah
learning in the Book of Arabic Language based on class level, namely classes VII,
VIII and IX. The material of Qowaid Nahwiyah and Shorfiyah learning in the
Arabic Books is the Jumlah Ismiyah, Jumlah Fi’liyah, Fiil Madhi and Fiil
Mudhori. Evaluation of Qowaid Nahwiyah and Shorfiyah learning in the Arabic
Book is by giving reading without harokat and students reading in front of the
class.


